



## TENDENCIAS ECONÓMICAS Y FINANCIERAS

### ¿QUÉ SIGUE?

CARLOS LÓPEZ JONES

**E**l Domingo de Resurrección la Cámara de Diputados finalmente rechazó la propuesta de Reforma Constitucional a la Industria Eléctrica, que hacía de Manuel Bartlett un Vicepresidente en funciones, ya que de haberse aprobado, Bartlett tendría bajo su control el despacho de la energía eléctrica, las nuevas inversiones y decidiría precios y permisos, lo que no sucedió. No estamos mejor, simplemente no estamos peor

La buena noticia es que las cosas se quedan como están, a pesar de las reformas aprobadas a la Ley Secundaria de la Industria Eléctrica, que van en detrimento de las energías limpias y favorecen el despacho de las energías fósiles, pero como hay amparos en curso, esa Ley en términos prácticos está detenida

En teoría, si a la Cuarta Transformación realmente le interesara el Bienestar y el crecimiento económico, debería llevar a cabo Subastas Eléctricas de Largo Plazo para dotar de energía eléctrica a los Estados donde hoy ya hay apagones por falta de la misma, como Yucatán, Campeche, Quintana Roo y el sur de Veracruz, pero insiste en dar contratos para la construcción de nuevas centrales que usarán gas natural, mismas que entrarán en operación en el mejor de los casos en 2025, cuando esta administración haya concluido

Si a todo lo anterior, le sumamos que el precio del Gas Natural en Estados Unidos hoy se encuentra por encima de los 6.00 dólares el MBTU, cuando normalmente en abril de cada año está en 3.00 dólares el MBTU,

las pérdidas de CFE este año, serán muy elevadas y lo peor, insiste en depender de ese gas natural, en mayor medida, cuando California cuya economía es más grande que la mexicana, actualmente consume el 97% de su energía de fuentes renovables, lo que destruye el mito de la intermitencia del sol y aire, al usar sistemas de almacenamiento de energía

En temas energéticos, hoy México no está peor de lo que hubiera estado, si se hubiera aprobado la Reforma Energética, pero no está mejor y además, hay una parálisis en los trámites que debe aprobar la Comisión Reguladora de Energía, para que entren nuevas plantas en operación, ya que la actual administración, no quiere dar esos permisos que puedan competir con CFE

México está en una parálisis energética, que se traduce en apagones constantes en la Península de Yucatán en estos momentos, pero que conforme aumente la demanda de energía en el resto del país, también habrá apagones en otros Estados por el uso de aires acondicionados, equipos electrónicos, sistemas de riego, etc., hasta que la situación se generalice en un par de años a todo el país, como ya pasó entre 1970 y 1982 que la CFE no se daba abasto y había fusibles y velas listas en todas las casas

El Presidente López Obrador le ha dado prioridad al mensaje ideológico por encima de la eficiencia y el crecimiento económico. Los resultados son una economía estancada y próximos apagones

Director de Consultoría

Tendencias.com.mx

Twitter: @Carloslopezjone